

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Domingo 8 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'40 m. y 2'45 t.
De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'40 mañana, 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Manacor—4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde.
Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Susana virgen y mártir, que en Istria junto con las santas Marciana y Paladia, esposas de tres soldados del tercio de Melecio, muriendo con aquellos atletas de la fé á mano de los tiranos, despues de haber visto despedazar á sus tiernos hijos, cuya sangre mezclada con la de las madres fué un digno holocausto ofrecido al Cordero celestial.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo Titular, siendo la exposicion á las diez, en seguida nona y misa mayor. Al anocheecer se practicará la devocion del mes de Mayo y despues la reserva.

En Santa Eulalia fiesta en honra del Santo Cristo; á las diez misa mayor con sermon que dirá don Rafael Cabrer.

CORTE DE MARÍA.—En la Merced, á la Virgen de las Mercedes.

SECCION NACIONAL.

CARTA DE LEON XIII

AL CONGRESO REGIONAL CATÓLICO DE TURIN.

En 11 del pasado Abril en que se inauguró en Turin un monumento encaminado á perpetuar la memoria de Pío IX, los católicos del Piamonte, reunidos en Congreso bajo el magisterio de los Arzobispos y Obispos de aquella region, dirigieron á la Santidad de Leon XIII un bellísimo mensaje, en el cual protestaban de su sumision á las enseñanzas de la Santa Sede, y en especial á las que se hallan contenidas en la Encíclica *Etsi Nos* del 15 de Febrero último.

El mensaje, suscrito por los Rvdmos. Sres. Arzobispos de Turin y de Vercelli y por todos los miembros del Congreso, fué presentado á Su Santidad por el señor duque Salviati. Leon XIII se dignó contestar en 8 de los corrientes á este mensaje con la siguiente carta, que traducimos del texto latino que publica nuestro excelente colega *L'Unità Católica*:

«A los venerables Hermanos Arzobispos y Obispos de las provincias de Turin y de Vercelli, y á los queridos hijos que se reunieron en Turin en el Congreso regional de los católicos.

«Leon XIII, Papa.

»Venerables hermanos y queridos hijos, salud y apostólica bendicion.

»Llenando de alegría nuestro corazon que los italianos, fieles en estos calamitosos tiempos, unidas sus fuerzas bajo la autoridad de los Obispos, procuran reparar los males que los enemigos de la verdad causan en esta patria comun á la religion católica, no podemos menos de llenarnos de gozo al leer la obsequiosa carta que, reunidos en el Congreso regional de católicos celebrado en Turin, nos mandásteis por conducto de nuestro querido hijo el noble duque Scipion Salviati.

»Hemos comprendido perfectamente que cuanto en la carta nos decís está en un todo conforme con los sentimientos y con los deseos que amenudo hemos expresado de palabra y por escrito. Hemos visto tambien que nada hay tan sagrado y querido para los pueblos italianos como el don de la fe católica, del cual en gran manera depende no sólo la salvacion de las almas, sino tambien la civiliaacion, la prosperidad y el decoro de todas las naciones.

»Por lo cual estais persuadidos de que deben respetarse los derechos de la Iglesia, defenderse su dignidad y dejarse en completa libertad á esa Sede Apostólica, con cuyo auxilio se salvó Italia y floreció en la prosperidad y se elevó sobre las otras naciones de Italia por el culto de las bellas artes y por el magisterio de la sabiduría. Y á fin de que quedase mejor probada vuestra union en este centro de uni-

dad católica, hemos visto con mucho gusto que habeis elegido para vuestra reunion el día solemne en que se dedicaba la Iglesia, que debe servir de monumento perpétuo del filial afecto de los hijos de Turin á nuestro ilustre predecesor Pío IX y en que se festejaba la memoria de San Leon el Grande, del cual, si bien con desigualdad en los méritos, nos gloriamos todavia de llevar el nombre.

»En vista de todo esto no dudamos, venerables hermanos y queridos hijos, que vosotros, como habeis prometido, estais resueltos á hacer todo lo posible para cumplir lo que recomendamos en la carta escrita el 15 de Febrero á los Arzobispos y Obispos de esa region de Italia. Y nos es sumamente grato esperar que nuestros consejos y vuestros trabajos puedan producir sólidas y fructuosas ventajas para la Iglesia al mismo tiempo que para el Estado.

»Nos congratulamos con razon igualmente con vosotros por los servicios que valerosamente prestais en esa region á la causa y á los derechos de la Iglesia, y ciertamente no podrá faltar á vuestro celo el aplauso de lo bueno, y lo que importa más todavia, las copiosas gracias que Dios, en inmensa benignidad concede á los que pelean en el buen combate.

»Mientras tanto, rogándole que os asista con su divino auxilio y os llene de gran copia de sus celestiales dones, en prenda de nuestro especial afecto á vosotros, á vuestros rebaños, venerables hermanos, y á vosotros tambien, queridos hijos, y á vuestras familias, concedemos amorosamente la apostólica bendicion.

»Dado en Roma, en San Pedro, en 8 de Mayo de 1882, año quinto de nuestro pontificado.

»LEON XIII, PAPA.—

Como se vé, el Papa dice que lleno de alegría su oorazon ver que sus hijos de Italia unen sus fuerzas, en estos calamitosos tiempos, bajo la autoridad de los Obispos, para reparar los males que los enemigos de la verdad causan á la religion católica.

Lo cual es exactamente lo mismo que la Union Católica se ha propuesto en España.

MADRID 20 DE MAYO.

Las noticias que ayer se tenian de la partida armada salida de la Corte de Sarriá eran de que la noche anterior había pernoctado en Begas. Parece, segun supimos por conducto autorizado, que en la noche del jueves al viernes último los serenos de Villanueva y Geltrú vieron que de la poblacion salia un grupo de unos veinticinco hombres, que fraccionados en pequeños grupos emprendieron el camino hacia San Pedro de Riudevitlles. Así lo comunicó el alcalde de Villanueva á las autoridades de esta capital.

— Dice *El Eco* de la provincia de Gerona que en las villas de Olot y Besalú se cerraron las tiendas al hacerse el pregon de que iba á cobrarse la contribucion.

— De Olesa de Montserrat, con fecha 18 del corriente, escriben á la *Gaceta de Cataluña*:

«La partida que se levantó en las Córts de Sarriá se ha presentado por las inmediaciones de esta villa. Entró en el pequeño pueblo de Cambrós, situado junto al Llobregat á tres cuartos de hora de Olesa y presentándose el jefe al alcalde pidió bagajes. La autoridad municipal contestó que aquel pueblo, por ser exclusivamente fabril no los tenía, y habiéndole preguntado aquel cual era el pueblo más cercano que podía facilitarlos, respondió el Alcalde que en so concepto era Martorell.

«Dirigiéronse hacia esta villa, en donde no entraron, tomando en una casa de los alrededores una caballería destinada al médico que va en la partida, dirigiéndose á Abrera á una hora bastante avanzada de la noche.

Allí despidieron el bagaje y se encaminaron á la casa de campo conocida por Ca'n Garrigosa.

Al despuntar el día oyéronse desde Olesa algunos disparos, y á las once de la mañana éstos se repitieron. El fuego lo tuvieron con un destacamento

de la guardia civil, El resultado de la accion ha sido fatal para un labrador, que cogido de improviso entre el fuego fué muerto por un proyectil. Los sublevados tuvieron un individuo herido y la guardia civil un sargento herido tambien.

Ayer, á las nueve de la mañana, entraron en ésta 46 guardias civiles.

Hasta ahora no tengo más detalles.»

— La partida levantada en Papiol hizo fijar el siguiente artigramatical bando:

CATALUÑA Y SUS FUEROS.

Catalanes: Ha llegado la hora de aceros oír nuestra voz. Los representantes de la Nacion, con algunas excepciones, contra la voluntad de la misma, han votado leyes y Tratados libre-cambistas que producen la ruína del comercio, la destruccion de la industria y la decadencia de la propiedad, la miseria de los obreros y la deshonra de la Nacion.

Hemos mandado comisiones para probarles su proceder inaudito, y nos han contestado con sarcasmo. Les hemos dicho que sentiriamos nos obligaran á despertar en nuestros pechos la sangre catalana, y ellos han contestado decretando la ruina de la pobre España.

Tivaller nos dice: ¿Dónde están los catalanes? Y nuestra respuesta es que, apartando de nuestros ojos la venda de colores políticos que por tantos años nos tenían puesta los explotadores de nuestra Patria, aquí nos tienen unidos comerciantes, industriales, propietarios, obreros, que van al grito *¡desperta ferro!* nos cobijamos bajo los pliegues de la bandera de Santa Eulalia, enardecida nuestra sangre, recordando lo que fueron nuestros pasados al grito de guerra, á las armas, á las armas, dejando nuestros hogares para lavar la deshonra de nuestra Patria.

A vosotros, los agremiados, nosotros y la España entera admira vuestra union; seguid en ella; en vosotros está la fuerza, y todos juntos obtendremos la proteccion de la industria nacional.

A las armas, catalanes: nuestros hermanos ya están en la lid esperando el fusil; vuestros jefes os llevarán al campo del honor.

Las provincias vuestras hermanas, Valencia, Mallorca, Aragon y las Vasas esperan vuestro movimiento, y las demás restantes secundarán como hermanas, por las cuales nos interesamos para sacarlas de la triste situacion en que las han colocado estas cábalas explotadoras.

Los periódistas, de ellos esperamos resuene en sus columnas el grito de guerra en defensa de nuestro pueblo. Si lo contrario hicieran, ellos y otros serán considerados como traidores y enemigos al lado del Gobierno que tenemos de combatir.

¡Desperta ferro! A la voz de ¡abajo el libre-cambio, abajo los nuevos impuestos, abajo los explotadores del pueblo! ¡vivan los fueros de Cataluña y sus provincias!

¡Viva la proteccion á la industria nacional!

¡Viva España y el ejército que tiene que venir con nosotros!—*La Junta*.

— Decia anoche *El Estandarte*:

«Hoy circulaba por la sala de conferencias del Congreso la noticia de que el consulado español en Sfax había sido indemnizado por el gobierno francés con 12.000 reales.»

Gerona 19 de mayo.

Antes de ayer y ayer empezaron los embargos por la contribucion industrial, y si bien se formaron algunos grupos en actitud hostil frente á los pocos establecimientos embargados, no se llegó á la demostracion que se ha hecho hoy al procederse al embargo del conocido comerciante señor Culléll, cuyo establecimiento está situado en la subida de Esparters.

A las diez entraban en la tienda los comisionados de apremios, y á los pocos momentos de 300 á 400 presonas, entre hombres, chiquillos y mujeres, se hallaban agrupados frente á la tienda, prurumpiendo en gritos y amenazas, necesitándose el au-

xilio de la Guardia civil y agentes de orden público para que pudieran retirarse á la una de la tarde los agentes del Banco de España.

Se asegura que un aguacil se ha retirado presentando su renuncia, y de los individuos de orden público que escoltaban á los comisionados, revolver en mano y auxiliados por algunos números de la Guardia civil, los cuales llevaban la bayoneta armada, uno tenía manchas de sangre en la cara.

La demostracion, con gritos y amenazas, sigue frente al Banco de España.

GACETILLA LOCAL.

Para que vea el corresponsal madrileño de *El Bolear* hasta donde llega la *frescura* de EL ANCOR, en vez de contestar á sus particulares apreciaciones, publicamos integro el discurso y la rectificacion del Sr. Obispo de Barcelona.

Por lo visto, *El Bolear* tiene empeño en no entendernos ni contestarnos. Le preguntábamos si estaba conforme (no lo creemos nosotros) con la disolucion del matrimonio por el divorcio y con la profanacion del pavoroso problema de la muerte por el entierro civil; y nos sale el colega con la libertad y la tolerancia y el respeto de las *opiniones*. Confesamos que, si para el colega los derechos de la Iglesia sobre sus hijos y la indisibilidad del Sacramento del matrimonio son materia de mera opinion, más desgraciado es en averiguar verdades que en escoger corresponsales.

En todo lo que sea verdad averiguada y necesaria, nosotros somos intransigentes; sí, señor: intransigentes, como la verdad que creemos, como la Iglesia que nos enseña, como Dios que, al dignarse hablar á los hombres, no consiente en ver sus adorables revelaciones equiparadas con las *opiniones* de cualquier adocenado escribidor ó parlante.

Ayer, á toda hora, se vió invadida de un numerosísimo concurso la iglesia de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde se veneraba la imágen de Sta. Rita de Casia, madre de imposibles y especial abogada contra la enfermedad de las viruelas.

Nos place consignar este hecho; nos place ver al pueblo palmesano dando un día y otro día pruebas palmarias y evidentes de su fe acendrada y de su religiosidad inquebrantable.

Se ha dicho que éste no es un siglo de fe, y sin embargo, los continuos desengaños, las amargas defecciones que á cada hora vienen á burlar y á escarnecer nuestra confianza en los hombres, deben necesariamente obligarnos á levantar los ojos á regiones más puras, en busca de corazones que no aborrecen, de manos que no oprimen, de labios que no engañan.

Los que, con la fe en los hombres, quisieran ver desaparecer la fe en Dios y en sus Santos, deben meditar qué consuelo quedaría al corazón llagado de los miserables, el día en que la mano de la incredulidad nos privase del bálsamo de la esperanza religiosa.

Han dicho algunos de nuestros colegas que el celoso é inteligente Sr. Arquitecto municipal había sido sometido á una informacion gubernativa.

La probidad sin tacha y la exquisita, quizá excesiva, escrupulosidad con que el Sr. Guasp desempeña su cargo, nos aseguran de que de esta informacion van á salir acrisoladas y resplandecientes su lealtad, su competencia y su delicadeza.

¡Quién sabe si no saldrán tan bien libradas las de sus émulos y acusadores!

Aun no se hallan del todo curado de las heridas los diestros Angel Pastor y Cara-Ancha, y ya tenemos que añadir en esta funesta crónica otras desgracias ocurridas recientemente en la plaza de toros de Valencia. Léase la noticia que cortamos del periódico *Las Provincias*, número correspondiente al sábado último:

El picador Manuel Gallardo, que en la corrida celebrada anteayer tarde fué trasladado al Hospital á consecuencia de la caída que experimentó, fracturase la clavícula izquierda, dejándole bastante mal parado, si bien ayer se encontraba algo mejorado, no obstante el ataque de congestión cerebral que sufrió á consecuencia del tumor. Los dos restantes picadores que asimismo, durante la corrida, hubieron de ser trasladados á la enfermería, recibieron los auxilios necesarios, y despues fueron conducidos á sus domicilios, donde quedaron muy aliviados del fuerte golpe.

¡Y estas escenas y estas desgracias se contemplan á sangre fría! ¡Parece imposible!

No comprendemos cómo la sensibilidad del corazón humano pueda resistir las emociones que causan esas bárbaras luchas de hombres contra una fiera.

Sólo imaginarlo nos causa horror.

Por eso nosotros quisieramos que se prohibieran

las corridas de toros, pues estamos seguros de que con ello la civilizacion de los españoles ganaría muchísimo ante las naciones europeas que tan justamente censuran esa clase de espectáculos.

Nuestro paisano D. Eusebio Estrada y Sureda solicitó en fecha 19 de Abril próximo pasado patente de invencion por una silla-cama.

Hay vacante una notaría en el pueblo de Sóller, la cual se proveerá por concurso. Las solicitudes de los aspirantes se dirigirán á la secretaria del Colegio notarial.

Ayer tarde zarparon de este puerto el vapor-correo *Nuevo-Mahones* para Mahon con la correspondencia. 41 pasajeros y efectos del país, y el vapor *Palma* para Barcelona con 27 pasajeros, carga y otras mercancías.

La Ignorancia denunció la adulteracion química de la leche. Nosotros sabemos que el señor perito químico está encargado de analizarla. Es de esperar que el resultado de sus experimentos no sean tan largos é infructuosos como los que creíamos estaba practicando con el vino.

Rectificacion: Al dar cuenta ayer del resultado de las oposiciones á la escuela de niños, vacante en el Molinar de Levante, escribimos que el Sr. Banús había merecido el primer lugar en la propuesta; pero nuestros cajistas sustituyeron este nombre, por el de Ramis. Conste, pues, que no es el señor Ramis, sino D. Juan Banús y Quetglas el profesor que más se ha distinguido en los últimos ejercicios de oposicion.

Sóller 22 de Mayo de 1882.

Sr. Director de EL ANCOR:

El pueblo de Sóller está de enhorabuena con motivo de la terminacion del oratorio de las Reverendas Madres Escolapias. Ayer celebróse la bendicion del bellissimo cuadro de altar que adorna este sencillo y elegante oratorio. Bendijo el nuevo altar el M. I. Sr. D. Pedro José Llompart, canónigo, que fué rector de Sóller é iniciador de esta útil fundacion que, como dijo el mismo Sr. Llompart, todos los pueblos de Mallorca nos envidian.

Asistió el M. I. Ayuntamiento, y en el ofertorio de la Misa el presbitero D. Miguel Maura ponderó los beneficios que de los oratorios consagrados á Dios reciben los pueblos y, en particular, la benéfica influencia que estaba llamado á ejercer el nuevo oratorio, en cuyo recinto Maestras y discípulas recibirían el espíritu de la enseñanza religiosa, que es la regeneradora de las almas, de las familias y de las sociedades.

Por la tarde, cantáronse laudes, y despues hubo el ejercicio del Mes de Mayo en que el Sr. Llompart hizo una afectuosa plática relatando los trabajos y contradicciones por que ha pasado la santa fundacion que Dios le inspiró y que ayer veía felizmente terminada.

Todos los actos del día fueron realizados con un nutrido y bien afinado coro de señores eclesiásticos de esa, quienes mostraron prácticamente que la música religiosa no tiene para que contaminarse mendigando armonías á sus hermanas profanas.

El altar bendecido ayer es gótico, como el oratorio, de ornamentacion parca, pero castiza y bien distribuida, de formas esbeltas y de un efecto tranquilo y delicioso, sobre la mesa de altar se ostenta el Sagrario de exposicion; en el nicho principal hay la imágen de la Purísima, tallada en madera; en los laterales, San José, esposo de la Virgen, y San José de Calasans, fundador del instituto, pintados sobre tabla.

La estatua de la Inmaculada ha sido esculpida por el acreditado cincel de D. Luis Font.

El altar se ha construido con todo esmero en el taller de D. Domingo Fontyroig.

Las pinturas sobre tabla son obra de D. Salvador Torres, tan ventajosamente conocido entre los alumnos de Apeles.

La talla escultórica ha sido ejecutada por don José Rosselló y D. Francisco Sacemde.

Los serafines del sagrario son debidos al pincel de D. Cristobal Pizá, aventajado artista sollerense.

El decorado, al inteligente D. Pedro Llorens.

El proyecto y direccion de todos los trabajos, áun cuando no lo dijéramos, cualquiera que tenga el placer de visitar el oratorio y admirar sus proporciones, su esbeltez, su pureza de gusto y el maravilloso efecto del conjunto, no podrá dudar de que son debidos al genio severo y dulce, modesto y airoso, sobrio y suntuoso á la vez, de nuestro amigo D. Bartolomé Ferrá.

Creo no deber terminar esta carta sin dejar consignados los nombres de las caritativas personas que en la bendicion de ayer desempeñaron el honroso papel de padrinos. Lo fueron:

Por el altar, Rdo. P. Antonio Casanovas, franciscano y Doña María Estades.

Por la Purísima, D. José Francisco Villalonga y Zaforteza y D.ª Asuncion Fortuñy y Moragues.

Por San José, esposo, D. Antonio Canals y Doña Margarita Vert, pensionista.

Por San José de Calasans, D. Damian Morell y Bauzá y D.ª Catalina Joy y Sader.

Reciban los generosos padrinos, los inteligentes artistas, el M. I. Ayuntamiento, las venerables Madres Escolapias y el pueblo de Sóller en general, la más justa y merecida enhorabuena por una obra que espero será fecunda en provechosos resultados.

De V. S. S. S. Q. S. M. B.—*El Corresponsal*.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 5 t.

(Recibido el 22 á las 6'38 t.)

En el Congreso se discute el juicio oral.

En el Senado la reorganizacion del ejército.

Siguen las lluvias.

Las potencias exigen la destitucion del Ministerio Ejipto.

Los franceses han derrotado á los rebeldes Tunecinos causándoles setenta muertos.

3 por 100: Interior 29'05—Exterior 30'40.—Bonos, falta.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Id.	id. fin corriente .	29'325
Id.	id. fin próximo .	29'45
Obligaciones ferro-cs. de 500 pts. al 6%		57'90
Banco de España.		372'00
Paris 3p interior contado		26'45
Palma 3p interior contado		28'775
Barcelona 3 p interior contado		28'675
Coloniales.		80'25
Nortes.		127'25
Empréstito de Cuba.		98'85
Alicantes		111'00

Palma 23 de Mayo de 1882.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 22.

De Gandia en 2 dias laud Lindot de 7 ton., pat. Jaime Salvá, con 5 mar. y tomates.

De Ibiza en 1 dia jadeque Virgen de Jesus, de 24 ton., patron José Juan, con 6 mar., 5 pas., sal y efectos.

De Cullera en 2 dias laud S. Antonio, de 47 ton., patron Juan Alberti, con 6 mar., 2 pas., arroz y efectos.

De Mazagan en 14 días bergantin goleta Mazagan, de 130 ton., cap. D. Rafael Matas, con 8 mar. y lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 22.

Para Agde balandrá Francisca, de 50 ton., pat. Matías Alberti, con 5 mar., algarrobas y efectos.

Para Valencia laud S. Bernardo, de 32 ton., pat. José Alberti, con 7 mar. y efectos.

SACRAS.

De diferentes clases, con letra clara y ricamente orladas.

Se venden á UNA y á TRES pesetas el juego en la Tipografía Católica.

CAMBIO DE DOMICILIO

La Sastrería del *Centro Mallorquin* que tenia su despacho calle de Odon—Colom frente la de las Monjas, SE HA TRASLADADO

Calle de Jaime II (antes Bastachos) núm. 68—70—72 y 74—esquina á la de Maura.

CASAS.—Las hay para alquilar, con altos y bajos, en la falda del Castillo de Bellver, lindantes en la carretera de Andraitx, frente la Pradera. Para informes, calle de Palacio, núm. 13.

ALQUILERES.—En la calle de la Marina, núm. 58 hay un primer, segundo y tercer piso para alquilar.

En la calle de Jaime II, número 58, hay un brimer y un tercer piso para alquilar. Informarán San Bartolomé, número 24.

VENTA.—Se desea vender una casa botiga, sinada en la calle de Camaró, núm. 57. Darán razon calle Feliu, núm 6, piso 2.ª derecha.